

Zeitschrift:	Journal suisse d'apiculture
Herausgeber:	Société romande d'apiculture
Band:	73 (1976)
Heft:	9
Rubrik:	Pour une apiculture plus moderne et plus rentable!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pour une apiculture plus moderne et plus rentable !

Dadant c'est une ruche que vous connaissez bien. C'est aussi une gamme complète de matériel apicole de haute qualité N° 1 du marché aux Etats-Unis.

Ce matériel a été présenté, pour la première fois en France, au 25^e Congrès international d'apiculture APIMONDIA à Grenoble du 8 au 14 septembre 1975, par un apiculteur de Strasbourg : M. Gérard CLAERR.

Le matériel exposé a obtenu quatre médailles d'or et deux d'argent.

Un beau succès pour un début !

Cette même année, M. Gérard CLAERR fonda à Strasbourg : **Techniques Apicoles Modernes.**

Qui est M. Gérard CLAERR ?

M. CLAERR est avant tout un apiculteur du plus profond de son âme. Il est le **lauréat de la Fondation de la Vocation en 1975.**

La Fondation de la Vocation est un organisme de mécénat collectif, déclaré d'utilité publique et qui décerne une bourse à des jeunes Français ressentant une authentique vocation. La sélection est très sévère. M. Gérard CLAERR est le troisième lauréat pour l'apiculture depuis la création de la Fondation de la Vocation, il y a quinze ans.

C'est un jeune homme dynamique, passionné par les abeilles depuis son enfance. Il est une figure marquante de l'apiculture moderne. Son intérêt, sa spontanéité, son calme, sa grande modestie, le caractérisent.

Après ses études universitaires, il enseigna, puis se consacra entièrement à l'apiculture dont il ne méconnaît pas les difficultés. Intéressé par tout ce qui peut améliorer la rentabilité de l'entreprise d'apiculture, il s'est surtout spécialisé dans l'étude de la technologie apicole et la sélection de l'abeille.

Assistant sanitaire dans son département, M. G. CLAERR s'est engagé à fond dans tout ce qui concerne ce beau et merveilleux métier.

Quelques stages effectués par M. Gérard CLAERR

Avril 1973, stage à la Station expérimentale d'apiculture de Montfavet pour s'initier, sous la conduite très qualifiée de M. FRESNAYE, aux mesures biométriques et à l'insémination artificielle.

Juin 1973, stage auprès du professeur RUTTNER, éminent spécialiste de la génétique et de la sélection de l'abeille, à Oberursel près de Francfort, en Allemagne.

Juillet-août 1974, sur recommandation de M. LOUVEAUX, directeur de la Station de recherches sur l'abeille et les insectes sociaux, à Bures-sur-Yvette, en France, M. G. CLAERR part aux Etats-Unis.

Il visite sept laboratoires de recherches apicoles, trois fabricants de matériel apicole et plusieurs apiculteurs professionnels au cours d'un périple de 17 000 km en autocar.

Au Bee Stock Center, il travailla avec M. John HARBO, directeur des recherches, et fut le premier visiteur français.

Il eut la chance extraordinaire de faire la connaissance du Dr Otto MACKENSEN à la Station de recherches apicoles de Baton Rouge, en Louisiane (USA), et du Dr Harry LAIDLAW à l'Université Davis en Californie ; tous deux éminents savants généticiens de renommée internationale et pionniers dans le domaine de l'insémination artificielle.

A l'Université de Columbus (Ohio), il a été reçu par le professeur Walter ROTHENBUHLER, spécialiste en génétique du comportement de l'abeille.

A la Station apicole de Madison, au Wisconsin (USA), c'est avec le Dr Floyd MOELLER qu'il étudia.

En septembre 1975, il exposa au 25^e Congrès APIMONDIA à Grenoble, où l'attention des visiteurs était portée sur la fameuse ruche divisible CLAERR (modèle déposé), un extracteur géant, une machine à désoperculer automatique, le système de palettisation des ruches CLAERR, le véhicule tout-terrain UNIMOG, équipé d'une grue hydraulique, moyen adéquat de l'apiculteur professionnel moderne, pour le transport des ruches lors de la transhumance.

En mars 1976, il exposa au Salon international de l'agriculture, Porte de Versailles à Paris.

Les articles apicoles de M. Gérard CLAERR publiés par la « Revue Française d'Apiculture »

Avril 1975 :	La sélection de l'abeille aux Etats-Unis. (I.)
Juin 1975 :	La sélection de l'abeille aux Etats-Unis. (II.)
Juillet 1975 :	L'apiculture en Alsace.
Juillet 1975 :	La récolte du miel.
Août 1975 :	La sélection de l'abeille aux Etats-Unis. (III.)
Janvier 1976 :	Une ruche vraiment pratique...
Février 1976 :	la ruche divisible CLAERR (modèle déposé). Gaufrez vous-même votre propre cire !

Tous ces articles paraîtront dans les prochains numéros du bulletin de la SAR !

La recherche, l'amélioration, le modernisme sont les constants soucis de M. CLAERR. Il envisage l'avenir avec beaucoup de sérénité et de patience. M. CLAERR a des projets dans le monde entier.

Pour un bon nombre d'apiculteurs romands, M. CLAERR n'est pas un inconnu ; car ils ont eu la chance de l'écouter pendant plus de deux heures lors de son brillant exposé sur la sélection de l'abeille, à l'occasion de la Journée apicole du Comptoir de Martigny, le 11 octobre 1975.

C'est en ayant suivi plusieurs stages chez M. CLAERR ; dans ses laboratoires, ses ruchers d'expérimentation, ses locaux commerciaux et étudié en détail un grand nombre de problèmes apicoles et en particulier les techniques de l'apiculture moderne, après l'avoir observé dans la manipulation de sa ruche divisible à cadres Hoffman, que j'aborde l'apiculture d'aujourd'hui sous un angle très positif.

Il est un devoir pour chaque apiculteur de progresser dans les techniques apicoles.

Ne nous endormons pas sur les idées de nos aïeux... progressons !

Pierre Antille.